



Más de un millar de talaveranos veranean en Arenas de San Pedro. En la foto, «turistas» de la urbanización Los Lagares, entre los que están el ceramista Mauricio Delgado, el millar Benito Monzón y la ex alcaldesa de Oropesa María Carmen Goicoechea.

La guardesa, Marcelina, tiene orden de no decir ni mu. Es casi cuestión de Estado en el pequeño estado candeledano. De hecho, el que Major siga viniendo a Candeleda depende, en gran parte, de la tranquilidad con que le dejen vivir. Los Garrigues Díaz-Cañabate han dejado eso muy claro: Marcelina ha de limitarse a hacerle las sabrosas comidas candeledanas —el gazpacho caldoso, como a él le gusta, y el cocido madrileño, que él soporta incluso con estos calores— y dejarse de declaraciones a los medios de comunicación.

De cualquier forma, y todo hay que decirlo, el encanto de la amplia zona que se ha dado en llamar *Valle del Tiétar* no lo ha descubierto, ni mucho menos, mister Major. De hecho, insignes españoles vienen gozando, desde hace muchos años, del especial clima de la zona. Nos referimos, sin ir más alto, que ya es decir, al propio príncipe Felipe y sus hermanas las infantas Elena y Cristina, que hasta hace pocos años frecuentaban una finca del término toledano de Las Ventas de San Julián para pasar el fin de semana. Costumbre que, al parecer, mantiene el heredero real, más aún cuando su *presunta prometida*, Isabel Sartorius, acude asiduamente a la finca que su familia, los Gamazo, tienen en el cacereño pueblo —lindante a Toledo y apenas 40 kilómetros de la finca visita-

da por Don Felipe— de Peñaleda de la Mata.

De cualquier forma, el *Valle del Tiétar* —que incluye las localidades abulenses de Sotillo de la Adrada, La Adrada, Piedralaves, Casavieja, Mijares, Gavilanes, Lanzahíta, Pedro Bernardo, Arenas de San Pedro, Poyales del Hoyo, Candeleda, Guisando, El Arenal, El Hornillo, Santa Cruz del Valle, Monbeltrán, San Esteban del Valle, Villarejo, Puebla del Valle y el toledano La Iglesuela—, es zona turística por excelencia gracias a madrileños de no gran renombre

Candeleda Arenas-Pedro Bernardo marcan la línea de descanso estival de los talaveranos.

y talaveranos conocidos en su comarca.

Arenas, aforo turístico talaverano

Candeleda, el pueblo en el que durante unos días está el premier británico antes de ir a la residencia veraniega del mandamás norteamericano, George Bush, y al que por cierto la fama del inglés ya le ha granjeado *enemigos vecinos* —Poyales del Hoyo reclama ahora que la finca Los Tomillares es de su término y no de Candeleda— está de



El galerista de arte Manuel Cerdán y su esposa, Sara Tornero, están tan integrados en Arenas que incluso han montado una galería. Sara es «hija adoptiva» de la localidad abulense. En la foto, con la ex senadora toledana María Jesús Torres y su marido, Jaime Vegas.

hecho estrechamente unido a Talavera de la Reina. Numerosos empresarios talaveranos realizan allí sus almuerzos de trabajo, y los políticos locales y regionales celebran allí con cierta frecuencia reuniones de alto nivel, en parte por el hecho de que el ex concejal talaverano y brazo derecho del alcalde talaverano, Julio Bernardo, es de la localidad abulense.

El maridaje entre las dos ciudades es más que frecuente, como lo demuestra que en el equipo de fútbol candeledano siempre ha habido cinco o seis talaveranos. El cono-

tar, el *Versalles* talaverano. Los Ruiz de Luna tenían su segunda residencia allí, para veraneo y fines de semana. Y en Arenas tienen su lugar de veraneo Alfredo Pastor, presidente del Club Taurino, los ceramistas Mauricio Delgado, Bernardo Corrochano y Miguel Segovia, los empresarios Vázquez, Miguel Morante, Antonio Moraleda; el insigne Emilio Niveiro Díaz, los médicos Lorenzo Plaza, Jesús Girón, Francisco Parrá, José María Bravo y otros muchos, entre los que figuran los conocidos Antonio Capitán, Marcelino Acevedo, Domingo Clavel, Angelines Moro o el galerista de arte Manuel Cerdán. La esposa de este último, Sara Tornero, está tan sumamente integrada en Arenas, merced a su labor desinteresada en favor de los niños arenenses, que el pasado año fue nombrada *hija adoptiva*.

En otras localidades del valle veranean también otros muchos talaveranos. Es el caso del abogado José López Carrasco, los doctores Oria y Aparici, el *zamorista* Carlos Rossi o el agente inmobiliario Luis Blázquez. Ejemplos de los cientos de talaveranos que, sin necesidad de codearse con personal de *alto standing ejecutivo*, llevan años y años disfrutando de la calma y buen clima que parecen haber descubierto personajes de otras *monarquías* distintas a la de Talavera de la Reina.

ARTURO MARQUES